



MINISTÈRE DES ARMÉES ET DES ANCIENS COMBATTANTS

*Liberté
Égalité
Fraternité*

NOTE AUX RÉDACTIONS DU MINISTÈRE DES ARMÉES ET DES ANCIENS COMBATTANTS

Paris, le 3 décembre 2024

Visite d'une maison d'enfants favorisant l'accueil à responsabilité éducative

- **Le ministère des Armées et des Anciens combattants convie les médias à la visite d'une Maison d'enfants favorisant l'accueil à responsabilité éducative (MeFaré) de La Roche-Guyon (Val-d'Oise), le mercredi 4 décembre 2024.**
- **L'objectif est de découvrir un dispositif unique, dédié à l'accompagnement des enfants et adolescents de familles de militaires confrontées à des difficultés éducatives, sociales ou personnelles.**

Créées pour répondre aux besoins spécifiques d'un jeune public âgé de 6 à 21 ans, les MeFaré apportent le soutien nécessaire au personnel du ministère vivant de fortes contraintes opérationnelles ou rencontrant des difficultés dans la prise en charge au quotidien de leur enfant ou adolescent liées à un décès, à une maladie ou à d'autres problèmes d'ordre familial.

Situées à La Roche-Guyon (Val-d'Oise) et à Sathonay (Rhône), dans un cadre bienveillant, ces MeFaré offrent un accompagnement éducatif, psychologique, médical et social avec des projets individualisés pour chacun des bénéficiaires et élaborés en concertation avec leur famille afin de répondre précisément à leurs attentes et à leurs besoins.

Les MeFaré ont pour mission de veiller à transmettre au jeune public accueilli des apprentissages nécessaires à la réussite des parcours scolaires et professionnels, à leur inculquer des règles de la vie sociale, à développer leurs centres d'intérêt, à favoriser leur épanouissement, leur développement affectif, et leur sensibilisation à la citoyenneté, dans un cadre leur offrant de la sécurité et un environnement propice à leur santé.

Ces MeFaré gérées par l'Institution de gestion sociale des armées (Igesa) s'inscrivent dans les priorités du Plan Famille 2 et du dispositif Fidélisation 360 du ministère des Armées et des Anciens combattants.

« Bien plus que de simples structures d'accueil, les domaines de la Roche-Guyon et de Sathonay sont de véritables lieux de vie à dimension familiale et sociale pour accompagner les enfants, adolescents, jeunes majeurs dans leurs cheminements vers l'épanouissement, l'autonomie et l'insertion sociale et professionnelle. » Mme Laurence Maréchal, directrice générale des MeFaré.

Programme prévisionnel :

09h00 - 09h30 : Café d'accueil

09h30 - 09h45 : Mot de bienvenue par Mme Laurence Maréchal, directrice générale des MeFaré

09h45 - 10h45 : Visite des locaux

10h45 - 11h00 : Discours de M. Thibaut de Vanssay, directeur des ressources humaines du ministère des Armées et des Anciens Combattants, et de M. Hugues de La Giraudière, directeur de l'Igesa

11h00 - 11h45 : Présentation du projet par Mme Laurence Maréchal et session de questions-réponses

Toute presse accréditée

Modalités pour la presse :

Des navettes au départ de la gare de Mantes-la-Jolie vers la MeFaré sont mises à disposition à 07h45 et 08h16.

Les journalistes souhaitant assister à cette visite sont priés de s'accréditer par courriel avant ce mardi 3 décembre 18h00, en précisant leur nom, prénom, média et coordonnées à l'adresse suivante : sylvie1.marchal@def.gouv.fr

Contacts médias :

Secrétariat général pour l'administration
sylvie1.marchal@def.gouv.fr
06 82 57 11 53

Centre médias du ministère des Armées et des Anciens combattants
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

**Délégation à l'information et
à la communication de la défense
DlCoD**

Centre médias du ministère des Armées et des Anciens combattants
60, boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15